



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 12 DE ABRIL DE 1785.

Constantinopla 11 de Febrero.

En la Imprenta abierta por disposicion del Gran Visir se estampan á expensas del Gobierno muchas obras, contándose entre las mas importantes una Historia del Imperio Otomano, de que apénas esté concluida la edicion ha dispuesto el Sultan se entreguen exemplares á todos los Vocales del Divan, á los Gobernadores y Baxaes.

Hamburgo 5 de Marzo.

Mr. Ludders de Gluckburgo aplicado de mucho tiempo á esta parte al estudio y observacion de la atmosfera, y que anunció el frio extraordinario del año pasado, acaba de publicar otras nuevas observaciones relativas al corriente, amenazándonos que durará el frio hasta mediados de Abril, y prometiendo que hará poco calor en el verano inmediato. El mismo observador atribuye al terremoto de Lisboa del año de 55, y á los experimentados últimamente en Calabria, las mutaciones sensibles advertidas en la atmosfera.

Viena 12 de Marzo.

Aunque el aumento de tropas y el ardor de los preparativos militares por parte de los Turcos en los confines de Austria y Rusia, vienen confirmados con los últimos avisos recibidos de aquellos países, no se debe sin embargo atribuir á estas circunstancias la moderacion que muestra al presente nuestro Soberano respecto á los Holandeses; pues la inquietud que podrian ocasionar por aquel lado los Otomanos, está mas que compensada ó equilibrada por nuestro íntimo enlace con la Corte de Rusia, tanto que quizá ántes de principiarse las conferencias con los Ministros de SS. AA. PP. habrá un Ejército de aquella Potencia pronto á obrar, desvaneciéndose, y aun oponiéndose á qualquiera diversion.

De resultas de un correo recién llegado de Petersburgo aquí determinó este Consejo áulico de guerra despachar muchos expresos con orden á 10 Regimientos Húngaros ó Croatos de estar pronti á marchar á primera orden, no á los Países Baxos segun parece, sino á Bohemia, para donde tambien partirán el de Húsares de Haddick, y el primero de Carabineros en reemplazo de los de Coburgo y Wurmser;

y

y para que otros cuerpos de Croatos y los batallones francos y artillería que iban de camino para los Países-Baxos y tuvieron orden de suspender la marcha, la prosigan ya sin dilacion. Cotexando ahora la primera de estas disposiciones con la noticia positiva de que los almacenes de Bohemia se han trasladado con la mayor celeridad de las fronteras al centro de aquel Reyno, es fácil divisar una escena nueva é imprevista, y que la situacion política de los negocios de una parte de Europa podrá variar en breve de aspecto.

Parte de las distribuciones manuales que acrecentaba la renta de los Canónigos de la Metrópoli, y se repartia entre los asistentes á las Horas canónicas y Oficios divinos de lo que tocaba á los ausentes, será puesto de aquí adelante en la caja de pobres.

Va poniéndose sucesivamente en execucion la ley que prohíbe la quíesta ó mendicacion á los Religiosos, asignando á cada uno de ellos pensiones sobre la caja de Religion. A los mas aptos para exercer el ministerio pastoral en las aldeas se les envia á ellas con este objeto, y los mas ancianos permanecen en su Convento para cumplir las fundaciones de misas que habia en los suprimidos.

Aun se trata de la supresion de algunos Monasterios de Religiosas.

S. M. I. acaba de multar en 300 ducados para los pobres á uno de los primeros Banqueros de esta Capital que exponia sumas exorbitantes á juegos de envite. Ha quitado tambien á un Sargento mayor el empleo y pensiones que obtenia por haber ganado á crédito 200 florines á un joven Conde, declarando ademas nula la deuda. A otro General que habia asistido á la partida le hizo dar una seria reprehension, amenazándole que se le depondria en caso de reincidencia.

Venceslao Kunschakh, molinero en Iglau é inventor de muchas máquinas útiles, acaba de inventar una nueva, mediante la qual se puede limpiar en un dia tanta lana quanta limpiarian 20 personas, sirviéndose de los peynes ó cardas comunes.

Londres 22 de Marzo.

El Conde Dunmore, que ántes de la última guerra fué Gobernador de Virginia, acaba de ser promovido al Gobierno de Jamayca.

Al Conde de Adhemar, Embaxador de Francia, le dió ántes de ayer en el Palacio de S. James un desmayo que le dexó enteramente privado, y hubiera caido en una chimenea á no ser por un page que hallándose cerca lo sostuvo. Toda la Corte y el Rey mismo se sorprendieron mucho de este accidente. S. M. hizo llamar al instante al Dr. Gisborne, Médico de la Reyna, que era el que estaba mas á mano, para que le administrase socorros. Con ellos y la quietud se va ya restableciendo, y hay esperanzas de que no tardará en recobrase enteramente.

Estado ó cuenta auténtica de las sumas votadas por el Parlamento en la actual sesion para el servicio público.

Para la manutencion y paga de 1800 marineros, inclu-	Lib.est.	Sueld.	Din.
sos 3620 hombres de tropas de Marina.	806,000.	.	.

Para

Para la de 1852 soldados de tierra , comprendidos : 2030 inválidos.	653,064. 4. 3.
Para las guarniciones de las Colonias y de Gibraltar.	222,021. 4. 4.
Para la diferencia entre el coste de los establecimientos militares de la Gran Bretaña é Irlanda , relativa á los 6 batallones empleados en Gibraltar , en las Islas de las Indias Occidentales , y en la América Septentrional.	6,353. 15. . .
Para un Regimiento de Dragones , y 5 Batallones de Infantería en la India.	6,968. 9. 9.
Para la dotacion de Oficiales supernumerarios ó reformados.	25,784. 8. 9.
Para los Generales , Tesorero general , Secretario ó Ministro de la Guerra y Comisario general.	74,221. 14. 5.
Para 5 Batallones Hanoverianos.	8,904. 6. 6.
Para el Hospital de Inválidos de Chelséa.	192,226. . 6.
Para el gasto ordinario de la Marina.	675,307. 17. 2.
Para construccion y careñas de navios.	940,000. . . .
Para el servicio corriente de Artillería en el presente año.	358,820. 1. 9.
Para cubrir los atrasos de los gastos del mismo ramo , á que no se habia provisto el año pasado.	42,035. 13. 8.
Total.	4,017,943. 7. 3.

Ademas asciende el cálculo de los gastos que ocasionará la construccion de nuevas obras para proteger y defender los puertos y astilleros Reales de Plimouth y Portsmouth (presentando á la Cámara de los Comunes baxo la firma del Duque de Richmond, Director General de la Artillería é Ingenieros , del Teniente General Guillermo Howe, Comandante en jefe de los mismos Cuerpos , del Contralor Crawford , y de los Comisarios Lutrell , Aldridge y otros.) á 692,562 libras esterlinas.

Para examinar este plan y cómputo se hallan nombrados , ademas de los referidos sugetos , los Generales Bourgoine , Cornwallis y Carleton ; todos los quales tendrán sus juntas en la Torre de Eóndres durante las vacaciones de Pasqua. Una vez fortificados Portsmouth y Plimouth en la manera que ahora se propone bastará para la defensa del 1.º guarnecerle con 10⁰ hombres , y para la del 2.º con 12⁰ ; quedando así en bastante seguridad , y con suficiente tiempo las demas tropas de la nacion para acudir á su socorro en caso de qualquier ataque en tiempo de guerra.

Algunas Gazetas Inglesas vindican al Ministro Pitt de que se ocupa en la formacion de un *Bill* dirigido á establecer un sistema de comercio con los Estados Americanos , haciéndoles el sacrificio del Acta de navegacion , segun insinúo en la última sesion parlamentaria. Solo faltaban (añaden los mismos papeles) este aditamento para comple-

pletar nuestro infortunio; y el destino de Mr. Temple á Cónsul Británico en dichos países de América comprueba al parecer evidentemente que va á realizarse esta idea.

Son muchos los recursos de ciudadanos, Comunidades y Compañías de comercio de Inglaterra contra la igualizacion de franquicias y prerogativas que se trata de conceder al comercio de Irlanda; pues atendidas la gran baratura del jornal allí, y el mayor recargo de tributos que sufren los artesanos Ingleses, sus géneros obtendrian siempre por el menor precio la preferencia en concurrencia con los nuestros: siendo por consiguiente la caída del comercio de Inglaterra resulta inevitable del engrandecimiento del de Irlanda.

Segun el convenio hecho entre este Gabinete y el de Versalles mediante la negociacion de Mr. de Launay, no debiendo los Ingleses conservar en tiempo de paz arriba de 4 navios, expedirá tambien la Francia órden para retirar de aquellos mares la mayor parte de su esquadra, y aquellos Régimientos suyos que mas sufrieron durante la guerra última.

El primer negocio que examinó el Congreso Americano despues de las vacaciones de Navidad fué la conducta del Gobernador de las Islas de Bahama que, con arreglo á las órdenes del Gobierno Británico, habia prohibido la entrada en sus puertos á las embarcaciones de los Estados-Unidos. Era voz general en Filadelfia en el mes de Enero último que si persistia la Inglaterra en negarles la admision en sus Colonias, se usaria de represalias con ella, cerrando absolutamente á las naves Inglesas todos los puertos de aquella nueva República.

Haya 23 de Marzo.

El Caballero Harris, Enviado extraordinario de Inglaterra en esta Corte, avisó ayer por esquelas su próxima partida, y cuenta embarcarse en el primer paquebot que salga de Holanda para Lóndres. Algunos dicen que va á buscar á su muger. Otros asignan razones políticas á este viage. Durante su ausencia quedará encargado de los negocios de Inglaterra Mr. Gomm su Secretario, quien lo ha participado ya así al Presidente de semana de SS. AA. PP., y á los Ministros extranjeros.

Hay noticias de haber guarnecido los Imperiales á Zandowliet, no léjos de Bergonzon, con medio batallon de Infantería, y 50 Dragones.

El Conde de Maillebois fué cumplimentado ayer con motivo de su feliz arribo por el Marques de Verac Embaxador de Francia cerca de esta República. La mañana del dia ántes habia avisado de oficio su llegada al Presidente de SS. AA. PP. y á otros de nuestros Ministros, con quienes entró desde luego en conferencia. Al medio dia tuvo audiencia del Statuder y su esposa, preséntandose á esta visita que duró media hora, con uniforme de General de Infantería Holandesa. En lo restante del dia recibió los cumplidos de un gran número de

de personas de distincion. Ayer prestó juramento ante la Asamblea de los Estados Generales en calidad de General al servicio de la República.

La noche del 19 al 20 salió de aquí á Paris un expreso con la respuesta sino del Estado en general; á lo ménos de la Provincia de Holanda concebida, segun dicen, con tal moderacion y prudencia que hay esperanzas de que se adopte, confiando tanto sobre ello aun los Estados Generales que han insinuado al Conde de Wassenaar y el Baron de Léyden, Diputados suyos con destino á la Corte de Viena, tengan todo prevenido para marchar á ella á primera órden. Corre igualmente que el Baron de Reischach, Enviado del Emperador aquí ántes de las últimas desavenencias, solicita volver al mismo puesto luego que se terminen los disturbios; y Mr. Wassenaar ha repetido igual solicitud con SS. AA. PP.

Los Estados Generales debieron entregar hoy por la mañana mismo su respuesta á la última Memoria que han recibido á nombre de la Zarina, cuyo Ministro en esta Residencia Mr. Kalitcheff tiene pronto un correo para despacharlo con ella.

Versalles 28 de Marzo.

El Juéves Sto. despues del Sermón de Mandato pronunciado por el Abate Bossut, Cura de S. Pablo, lavó el Rey los pies á 12 pobres y les sirvió de comer con las ceremonias acostumbradas.

Paris 29 de Marzo.

Nuestra Academia de Ciencias ha recibido noticia de que el Xefe de Esquadra Español Don Joseph de Córdoba ha usado las mayores atenciones con el Médico-Botánico Dombey, á quien conduxo del Perú á Cádiz con 78 caxones de preciosidades de Historia natural, sin querer llevarle cosa alguna por el transporte que debia costar mil doblones; y asimismo de que D. Luis Vasconcelos y Souza, Virey Portugues en el Janeyro, franqueó á dicho Naturalista quantos socorros necesitaba para recoger plantas y otras producciones de que trae 5 caxones; y finalmente que el mismo viagero ha recibido para desempeño de su comision los mayores auxilios por parte de D. Joseph de Galvez, Ministro de Indias en España, promotor de las ciencias, y favorecedor de sus profesores.

Ha fallecido el 20 de este mes en el Palacio de Borbon el Abate Claudio Millot, Académico numerario de la Academia Francesa, Preceptor del Duque de Enghien, y autor de algunas obras históricas apreciables.

Milan 28 de Febrero.

El Emperador, para promover el comercio entre sus súbditos de Lombardía y Toscana, ha concluido con el Gran Duque un Convenio firmado por los respectivos Plenipotenciarios, y ratificado por S. M. I. en 31 de Diciembre, y por S. A. en 31 de Enero próximo pasado, mediante el qual „los súbditos de la Lombardía Austriaca y los de Toscana podrán gozar recíprocamente en ámbos Es-

„ta-

„tados de todos los derechos que tengan á la posesión ó adquisicion
 „de bienes muebles y raices, sin exceptuar los feudos mayores que
 „les correspondan, ya sea que medie disposicion testamentaria ó *in-*
 „*ter vivos*, ó ya muriendo el poseedor *ab intestato*; á cuyo efecto se
 „reputarán indistintamente los respectivos súbditos como naturales del
 „uno ó del otro dominio.“

Osuna 17 de Marzo.

Junta ayer nuestra Sociedad económica para elegir Director y demas
 Oficiales acordó nombrar para aquel primer empleo á D. Luis Arcadio
 Parejo, que lo exercia interinamente: para Censor á D. Nicolas Noneto:
 para Secretario al Doct. D. Miguel Perez: para Vice-Director á D. Ma-
 nuel Tamayo; y para Vice-Secretario á D. Francisco Parejo. Leyóse
 despues un discurso del Director, en que persuade la obligacion de
 todo buen ciudadano de promover quanto contribuya á la fencidad pú-
 blica, procurando destruir la ociosidad, raiz de todo daño; y es-
 timulando al trabajo con premios. En consecuencia se propusieron los
 siguientes, debidos al patriotismo y generosidad de sus individuos,
 para adjudicar el dia de S. Carlos de este año: 300 rs. al zapatero
 de esta Villa que haya empleado mayor porcion de cordovan, suela
 y vecerro de esta fábrica, no baxando de 100 libras: dos premios de
 á 330 rs. para las dos doncellas pobres de mejores costumbres que se
 hayan mantenido siempre mediante su aplicacion y trabajo sin recur-
 rir á limosnas ni otros auxilios: 150 rs. para el texedor de lienzo
 (de los 9 que hay aquí) que en este año diere enseñado mayor número
 de aprendices: un telar al discípulo ú oficial del mismo oficio mas
 acreedor por su aprovechamiento; y otro premio al texedor que se
 aventaje á los demas en la perfeccion del texido: 8 tornos para otras
 tantas mugeres que sobresalgan en el hilado: 100 rs. para la maestra
 que haya enseñado mayor número de hilanderas: 6 telares para texer
 á un mismo tiempo dos redécillas, bolsillos y otras piezas en punto de
 red, que se repartirán á las mugeres mas diestras en esta labor con una
 libra de hilo fino á cada una: 110 rs. á la maestra que se dedique á
 enseñar y perfeccionar á estas premiadas, dando cuenta de su prove-
 chamiento: 150 rs. para el maestro ú oficial de carpintero que acredite
 haber hecho este año mayor número de tornos bien acondicionados:
 100 rs. para la texedora de cinta casera é hiladillos de las 15 que hay
 en el pueblo, que hubiese enseñado este año mas discípulas: 100 rs. á
 la hilandera de lana que hile mayor número de libras: 120 para uno de
 los 10 fabricantes de paños existentes aquí, que acredite haber texido
 mayor porcion de piezas; y 120 rs. para el cardador que entre los 9 de
 esta Villa pruebe haber cardado este año mas libras de estambre y mas
 fino. Propone ademas la Sociedad otros premios menores para los
 maestros de ámbos sexós que presenten mayor número de discípulos
 mas aprovechados: varias gratificaciones para los niños y niñas bien
 instruidos en la Doctrina Christiana, primeras letras y labores propias
 de su edad: finalmente otro premio para el maestro zapatero, de los

78 que hay aquí, que mantenga trabajando á tienda abierta mayor número de oficiales y aprendices los Lunes del año, no siendo de riguroso precepto, para remover los perjuicios que produce este abuso.

Cádiz 1.º de Abril.

Ayer entró en este puerto la fragata el Páxaro procedente de Veracruz de donde salió el 3 de Febrero. Conduce 685,867 pesos, 1376 arrobas de grana, 219 de granilla, 2379 de purga de Xalapa, 198 de pimienta de Tabasco, 64 de añil, 2300 quintales de palo de tinte, 25,900 vainillas y otros efectos; cuyo total valor asciende á 16,564,069 rs.

Madrid 12 de Abril.

Por Carta del Rey Christianísimo al Rey Ntro. Sr., venida por extraordinario que despachó su Corte al Sr. Caballero de Bourgoing, Encargado de los Negocios de Francia, ha recibido S. M. la plausible noticia de que la Reyna Christianísima habia dado á luz con toda felicidad el Domingo de Pasqua 27 del pasado á las 7 de la noche un Príncipe. Poco despues se celebró su bautismo con los nombres de Carlos Luis; y el Rey su augusto padre le dió inmediatamente el título de Duque de Normandia.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Metropolitana de Búrgos á D. Juan Antonio Toral, Cura Beneficiado de la Parroquia de S. Roman de aquella Ciudad: para la Prestamera del lugar de Ibros, y para la del de Iznatoraz, ámbas en el Obispado de Jaén, á D. Martin Nicolas y Saez: para el Beneficio titulado Media-Racion de Fuenteguinaldo, Obispado de Ciudad-Rodrigo, á D. Rafael Perez: para una Media-Racion de la Catedral de Calahorra á D. Francisco Vicente Morales y Merino, Cura del Sagrario de la misma Iglesia: para los Beneficios de las Parroquias de los lugares de Vallejo y S. Llorente, Obispado de León, á D. Sébastian Perez, Rector del Seminario Conciliar de aquel Obispado; y para el Beneficio Patrimonial de la Ante-Iglesia de Zaldua, Diócesis de Calahorra, á D. Juan Marquina.

El 6 del presente falleció en esta Corte á los 54 años, 6 meses y 13 dias de edad la Excm. Sra. Doña Maria Josepha Dávila Carrillo de Abarnoz, Marquesa de Castromonte, Grande de España, Condesa de Valhermoso &c. Su exemplar y constante caridad con los pobres, y las demas virtudes que la caracterizaron toda su vida, han hecho generalmente sensible su pérdida.

Hallándose tomadas las acciones del Banco Nacional de S. Carlos hasta el número 1260, comprehendidas en el 2334 que se reservan, sin mas aumento que el señalado en la última junta general, para los sobrantes de Propios, Pósitos y otros establecimientos públicos del Reyno, ha acordado la Direccion repartir la negociacion de las 240 que faltan para completar su fondo, en seis meses contados desde 1.º de Marzo próximo pasado, y con inclusion de las que se suscribieron

«des-

desde el 21 de Febrero inmediato, las que se distribuirán á razon de 40 en cada mes, señalándose en el último dia los sugetos y el precio á que se negociarán con arreglo al que les diere la opinion pública dentro y fuera del Reyno: á cuyo efecto los que quisieren suscribir se presentarán al Banco ó á sus Comisionados en las Provincias, en inteligencia de que se seguirá con todos el orden de la antigüedad de las suscripciones: todo lo qual ha merecido la suprema aprobacion de S. M.

En consecuencia la Direccion ha señalado por ahora á cada accion el precio de 2500 rs. de vn.; y los que hubieren suscrito desde 21 de Febrero hasta 31 de Marzo pueden acudir á tomar y pagar las que les correspondan; con la prevencion de que se aplicarán á otros las que no se hubiesen satisfecho para el dia 30 del corriente.

En la Noticia de las Funciones y Fiestas celebradas con motivo del Desposorio de los Sres. Infantes Doña Carlota Joachina y D. Juan, se dice que quando el Rey fué al Santuario de Atocha acompañaron al Caballero Corregidor dos Caballeros Regidores: lease quatro.

Los suscritores á la *Biblia Hebræa* de la edicion trabajada por Benjamin Kennicot encontrarán su 2.º y último tomo enquadernado á la rústica en la Librería de D. Antonio Baylo, sin tener que pagar al tiempo de su recibo mas que 24 rs. importe á prorata de los gastos de conduccion desde Orford (donde se imprimió la obra) hasta Lóndres, de á allí á Bilbao, y de este último puerto á Madrid.

A la misma Librería podrán acudir los suscritores á todas las *obras del Caballero Isaac Newton*, comentadas por el Doctor Horseley; de las quales se les entregarán los 4 primeros tomos presentando el recibo de la cantidad que á cuenta de ellas tengan anticipada, para cobrar el resto y entregárselos; bien entendido que sobre el precio total de la suscripcion, que son 5 guineas (475 rs.) deberán satisfacer por el porte de cada juego 24 rs., y si lo quisiesen enquadernado á la rústica, una peseta mas por cada volumen. Previénese que en llegando el tomo 5.º, el qual segun las últimas noticias está para salir muy en breve, se dará *gratis* á los suscritores sin mas que el gasto de porte, y el de la enquadernacion, si lo quisiesen con ella.

El Memorial literario de Madrid correspondiente al mes de Diciembre de 1784 se hallará desde hoy en las Librerías acostumbradas. Contiene entre otras cosas la Biblioteca Española de este año, noticia de la primitiva fundacion del Convento de S. Francisco el Grande, de la nueva construccion y bendicion de su Iglesia, y el ceremonial de besamanos de los Reales Consejos al Rey Ntro. Sr.

Memorias de la Real Sociedad económica Mallorquina. 1.ª parte. Un tomo en 4.º Véndese á 16 rs. en la Librería de Mafeo carrera de S. Gerónimo, y en casa de D. Francisco Valls, Mercader, calle de la Concepcion Gerónima.

Muerte prevenida ó christiana preparacion para una buena muerte, sobre aquellas palabras del Evangelio *Et vos stoté parati; quia quâ hora non putatis Filius hominis veniet*: su autor un Sacerdote. 2 tomos en 8.º Véndese en la Librería de Casimiro Razola calle de Atocha frente á la Aduana vieja, y en las de esta Corte.

El amor hace milagros. Comedia nueva de las bodas de Camacho, sacada del Quixote por el Bachiller D. Pedro Gomez, Profesor de Derecho en la Universidad de Salamanca. Se hallará en la Librería de Casimiro Razola calle de Atocha casas nuevas de Sto. Tomas.